

# DENUNCIAMOS UNA MANIOBRA INFAME DEL PARTIDO CORTESISTA

Se pretendía hacer aparecer al c. Mora como dirigiendo un nuevo asalto contra la familia González Lahmann

"La Voz del Trópico" — colocada por donde se dejaba la casilla cortesista — ha venido hablando durante la semana que hoy termina, de "un segundo atentado contra la familia González Lahmann dirigido por Manuel Mora". Se ha apoyado la estación cloaca para hacer semejantes afirmaciones en una maniobra del propio Partido cortesista que la casualidad ha hecho abortar y que nosotros vamos a denunciar en pocas palabras para que el país se dé cuenta de cómo estos "honrados picaros" del portero — no vacilas en apelar a los medios más infames y cuestionables para combatir a quienes nos se les enfrentan con una

doctrina clara en una mano y con una serie de hechos turbios de su Jefe en la otra.

Es una de las últimas días de la semana pasada, dos sujetos se presentaron en la casa de don Mario Autilio González Lahmann — hermano de don Alberto — y dicen a entender que iban a asaltar la casa. Inmediatamente se puso en movimiento y con el todo el vecindario que está integrado en su casi totalidad por capitalistas.

Era ya de noche. Los dos sujetos se situaron de modo que los oyeron bien comentar a decir en voz alta que habían sido enviados por MANUEL MORA. Las expresiones fueron claramente oídas desde la misma casa del señor González Lahmann y por personas que pasaban.

Hacía la alarma, los sujetos se retiraron, se nos cuenta que en un automóvil, no sin antes hacer notar a quienes los observaban, que andaban temidos.

Cuando la policía llegó los pájaros habían volado, pero gracias a la casualidad fueron capturados luego.

Inmediatamente comenzó a circular el rumor por la ciudad de un segundo atentado contra la familia González Lahmann dirigido por el camarada Mora. Enterado el comandado Mora de lo ocurrido se dirigió al Juzgado del

Crimen y pidió que se investigara todo alzillo con energía y rapidez. El Juez del Crimen se comunicó con la policía, y de ésta le contestaron que los dos sujetos habían sido PUESTOS EN LIBERTAD porque el asunto NO VALA LA PENA, ya que se trataba de la negligencia de la familia González Lahmann.

Por gestiones del camarada Mora, la policía suministró los nombres de los dos sujetos capturados, quienes seguidos de los mismos tribunales, han sido procesados por robos, estafas, hurtos, etc. Es decir, que se trata de dos hombres de malos antecedentes.

La policía, sin embargo, los puso en libertad. Los hechos que hubiesen andado armados; de que hubiesen huído en automóvil y de que se hubiesen dirigido por los comunistas — según decían — no influyó en el ánimo de la policía.

El camarada Mora insistió en que los sujetos debían ser capturados de nuevo y llevados al Juzgado. A estas horas esa diligencia no se ha practicado, pero se practicará.

Sin embargo, hay un hecho que ya aclara mató la maniobra. En el siguiente: la familia González ha manifestado que los sujetos no dijeron que iban enviados por "Manuel Mora", sino por "Abel Mora"; pero que quien los oyó hizo una confusión de nombres. Ingeniosa la salida. Naturalmente, si la casualidad no hubiese hecho caer a los dos sujetos en manos de la policía (o por lo menos de policías que no estaban en el juego), el razonable Mora habría seguido cargando con los ultimos rotos. Nadie habría habido de confusión de nombres.

Así es, camaradas trabajadora, como se ataja a nuestro candidato y a nuestro Partido. La burguesía ha hurgado en la vida de estudiante del camarada Mora; y como no ha podido encontrar un solo periodo que enrostrarle, se decide a calumniarlo con cobardía y con vilicia.

La negativa del Presidente de la República a darse representación en las Juntas Electorales no significa impedimento para participar en las elecciones.

Nosotros llevaremos fiscales a las Juntas e iremos a las elecciones a votar por nuestros candidatos de clase, y una vez más repetimos que no dejaremos que sea burlado uno solo de los votos emitidos a favor de nuestras papeletas.

Insistimos en otra cuestión: la representación en las Juntas Electorales no es importante para nosotros. En cambio sí es interesante para los Partidos que triunfan a base de "chanchulllos". Precisamente una de las razones por las cuales fuimos eliminados de las Juntas, es el convencimiento de las camarillas políticas de que con nosotros dentro de las Juntas las maniobras sucias serían más difíciles.

## ASPECTOS DE LA SITUACION ECONOMICA

**El alto precio de la gasolina, y su repercusión contra los intereses de choferes y pasajeros**

El alto precio de la gasolina, del cual son culpables el Banco de Seguros y el Gobierno, ambos impulsados por insaciable afán de utilidades, ha venido repercutiendo sobre los intereses de pequeños industriales y de choferes, dueños de autos de servicio público y de camiones de transporte de pasajeros. Con el alto precio de la gasolina, sus entradas merman cada vez más, el extremo de que últimamente apenas podían sacar una utilidad diaria de su trabajo sólo comparable al salario de un peón.

Los choferes, como replica a esa situación, se han unido en Cartago, Heredia, Alajuela, etc., aumentando los precios de pasaje y comprometiéndose todos a mantener esos precios. La medida adoptada por los choferes ha repercutido sobre el bolillito, exhausto en un 75 por ciento de los casos, — de los vecinos de las provincias de la meseta central que visitan con frecuencia a San José, va por la mitad de su trabajo en la mañana, o por cualquier otra circunstancia.

Podrán mantener los choferes las nuevas tarifas? Nuestros lo dudamos. Ya se dice que la Northern correva trámites en Cartago con objeto de tener competencia en los camiones. Ya se habla de los industriales tagores, con dinero suficiente para ello, están dispuestos a importar autos grandes, con capacidad para un número crecido

de pasajeros, con objeto de rebajar el precio de la gasolina, podrán ser restabilizados los antiguos precios de pasajes, ya que los actuales no están al alcance de la mayoría de los pasajeros que van y vienen de San José a provincias.

El Partido Comunista, en la semana próxima iniciará actividades en el sentido de lograr la organización de un frente único de choferes y pasajeros, con el objeto de

que Costa Rica sea uno de los países del mundo con menor mortalidad infantil, agregando que la falta de higiene en los barrios obreros, de aire puro, sábanas apropiadas y trajes que abriguen bien, tienen buena parte de responsabilidad en esa mortalidad infantil.

Agregó que en todo los alrededores de San José hay más de 3.000 esteras, tururios, corachas, debiéndose decir más bien, — con exceso de hueco. De paso, señaló el camino para combatir la mortalidad infantil: buena alimentación, casas sencillas, vida agradable.

(En Costa Rica, donde hay miles de trabajadores desocupados; el resto, ganando salarios de hambre).

Dió consejos precisos, para mantener la vitalidad: no trabajar más de 8 horas diarias (pero se le olvidó criticar a la mayoría de los patrones, que hacen trabajar a sus obreros una o dos horas más de esa jornada legal de trabajo); hizo la observación de que higienistas norteamericanos, con quienes había conversado en sus jiras de turista — señalaron que los habitantes de San José bebían más de 3.000 esteras, tururios, corachas, debiéndose decir más bien, — con exceso de hueco. De paso, señaló el camino para combatir la mortalidad infantil: buena alimentación, casas sencillas, vida agradable.

Y mientras tanto, mientras se desplazan centenares de miles de colonos en armas contra el pueblo trabajador, se establece en Obras Públicas la jornada de cinco días; y se tiran centenares de trabajadores a la calle. Alega el gobierno déficit fiscal, necesidades de "economía"; y ignoró entonces no tomar en cuenta ese déficit y esa necesidad de economía cuando se trata de comprar armas para la represión anti-popular?

El movimiento obrero, — la experiencia de muchos años de lucha — claves lo compensaba, — no podrá ser acallado por las brasas; ni detenido en su avance victorioso por la represión capitalista. Mientras el pueblo tenga hambre, las bolas que contra él se disparan más bien aumentarán su rabia y su decisión de lucha. El curso de próximas luchas lo hará ver al gobierno y burguesía costarricenses.

## TRABAJADORES



ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA  
Directores: Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica. - Editor, Aureliano Gómez  
Precio: C 0.10 (diez céntimos)

Apartado de Correos 1386

Año IV Domingo 8 de Setiembre de 1935 No. 157  
**Los capitalistas querían que el Presidente Jiménez Oreamuno acribillara con PLOMO a las masas trabajadoras**

La manifestación organizada por el ALA IZQUIERDA ESTUDIANTIL el martes pasado para combatir la LEY GUARDIAN-JIMENEZ o LEY DEL CANDADO

A las despectivas apreciaciones que el Presidente Jiménez Oreamuno hace de las actividades de los estudiantes conscientes de Costa Rica, éstos contestan con su acción llena de fervor y entusiasmo

Las fuerzas ciegas de la naturaleza no cooperan con los deseos reaccionarios del Presidente Jiménez en cuya conciencia se agitan aún los últimos guijarros del liberalismo

El marco pasado, a finales de 1933, se presentó en el ALA IZQUIERDA ESTUDIANTIL contra la Ley GUARDIAN-JIMENEZ o LEY DEL CANDADO que es ley contra la libertad de enseñanza.

La resistencia contra el sistema liberal conseguida en el Congreso, se presenta por todas partes en América se hace fuerte con los mejores libres porque pueden celebrar reuniones que van en aumento del fascismo ultraliberal. En Europa se están abriendo las garras de la libertad, y en Costa Rica se amontona la poca para que no oculta la posibilidad de poseer el destino de las eternas de las Uni-



cos de Guatemala, los de la Gobernación de Venezuela, los de Argentina, Chile, Uruguay, etc.

En 1933, se presentó el siguiente ley:

"La libertad mental y la expresión son los absolutos, que ninguna autoridad necesita, ningún régimen, ningún tribunal necesita o puede restringir. El liberalismo mismo del orden constitucional, la libertad armada, si la guerra still será motivo para reprimirlos."

Al finalizar las filas de la manifestación, los estudiantes de la Universidad y los profesores de la Escuela Normal, se presentaron a la ley de Impuesto, ha sido el estudiante Coto Cordero que se ha visto obligado a comparecer ante los tribunales para defenderse del cargo de haber formulado una serie de críticas incomprendida de los crímenes.

Pasa a la Pág. 4 Col.

nes de Ubina, Gómez y del Monasterio - Callejón - Batalla.

**LAS MANIOBRAS DEL GOBIERNO PARA IMPEDIR LA MANIFESTACION**

El Presidente de la República el 17 de agosto, a los estudiantes de la manifestación, pero a continuación dio declaraciones por la prensa de que era un régimen oligárquico que no corría contra los derechos humanos de los pueblos.

EL ALA IZQUIERDA ESTUDIANTIL trató de que el régimen de Fomento, el ex-tirano de Fomento.

¿Cuál fue la respuesta del Presidente a esa peti-

ción documental de la Asociación Nacional "Miguel Otero Urdaneta" de Guadalajara?

Pasa a la Pág. 4 Col.